
Protokoll zum Kreistag und Staffeltag des Volleyballkreises HSK 
 
 
Der 33. Kreis- und Staffeltag 2013 im Volleyballkreis HSK fand am Donnerstag, den 
02.05.2013 um 19:30 Uhr im Gasthof Dalla-Valle in Bestwig-Nuttlar statt.  
 
TOP 1 : Begrüßung und Genehmigung des Protokolls des 32. Kreistages 
 
Franz-Josef Bathen begrüßte die 21 anwesenden Vertreter/innen aus 11 Vereinen sowie die 
Mitglieder des Kreisvorstandes. Ebenfalls begrüßte Franz-Josef Bathen den stellvertretenden 
Vorsitzenden des Westdeutschen Volleyballverbandes, Hans Schlecht. 
 
Zunächst wurde unserem Mitglied und Staffelleiter Wolfgang Wagener durch eine 
Schweigeminute gedacht. Wolfgang war am 28.04.2013 überraschend verstorben.  
 
Das Protokoll des 32. Kreistages war bereits an alle Teilnehmer des Kreistages und 
gemeldeten Vereine versandt worden und wurde einstimmig angenommen.  
 
TOP 2: Gratulationen und Ehrungen 
 
Vorweg wurden Gratulationen für einzelne Mannschaften ausgesprochen.  
Michael Feldmann gratulierte zunächst den Meistern der weiblichen Jugend. Dies waren im 
Einzelnen:  
- U 18, RC Sorpesee, Meister der Oberliga 6   
- U 18, TuRa Freienohl, Meister der Bel. 27 
- U 16, TV Neheim, Meister der Bel. 28  
- U 14, TV Neheim, Meister der Bel. 22 
- U 13, TuS Nuttlar, Meister der Bel. 16  
Außerdem führte Michael zahlreiche weitere Jugendmannschaften auf, die teils hervorragende 
Leistungen in ihren jeweiligen Ligen (NRW-Liga bis Bezirksliga, teilweise mit Teilnahme an 
den Westdeutschen Meisterschaften) erbrachten.  
Bereits jetzt wies Michael schon auf die Kreismeisterschaften der U 12 Jugend am 26.05.2013 
hin. Meldefrist ist der 15.05.2013.  
 
Anschließend gratulierte Franz-Josef Bathen  der 1. Damenmannschaft des RC Sorpesee zum 
Meistertitel in der Oberliga 2 und Aufstieg in die Regionalliga. Die 1. Mannschaft des TuS 
Westenfeld wurde Meister der Bezirksklasse und steigt in die Bezirksliga auf. Die 2. 
Damenmannschaft des SSV Meschede wurde ungeschlagen Meister der Kreisliga und steigt 
somit in die Bezirksklasse auf, ebenso der Tabellenzweite, die 1. Damenmannschaft des TV 
Schmallenberg.  
Die Herrenmannschaft des TuS Müschede steigt als Meister der Bezirksklasse wieder in die 
Bezirksliga auf.  
 
Kreispokalsieger im Jahr 2012 wurde die 1.Damenmannschaft des TuS Nuttlar.  
 
Michael Feldmann erhielt für langjährige außerordentliche Verdienste um den Volleyballsport 
die Silberne Ehrennadel des WVV. Der WVV würdigte damit die langjährige ehrenamtliche 
Arbeit von Michael Feldmann als Übungsleiter, Staffelleiter, Schiedsrichter, Jugendwart im 
WVV sowie im HSK und Vorstandsmitglied als stellvertretender Kreisvorsitzender im 
Kreisausschuss HSK.  
 



Außerdem erzielt Ralf Schleifstein für langjährige Verdienste um den Volleyballsport die 
Bronzene Ehrennadel des WVV. Der WVV würdigte damit die u.a. die langjährige Tätigkeit 
von Ralf Schleifstein als Kreisschiedsrichterwart.  
 
TOP 3 : Berichte der Mitglieder des Kreisausschusses 
 
Franz-Josef Bathen berichtete nun über seine Tätigkeit als Kreisvorstandsvorsitzender. In 
dieser Funktion nahm er an zahlreichen Veranstaltungen teil und fungierte als 
Ansprechpartner für Vereine, Verbände und die anderen Mitglieder des Kreisvorstandes.  
Franz-Josef Bathen berichtete beispielsweise über folgende Termine:  
- Gespräch mit dem Landrat des Hochsauerlandkreises über die Förderung der 

Jugendarbeit. Dieses Gespräch verlief ergebnislos, weil diese Aufgabe nicht dem Kreis 
obliegt, sondern den Städten und Gemeinden.  

- Planung und Veranstaltung der Schulwettkämpfe (Jugend trainiert für Olympia)  
-  Repräsentation des Volleyballkreises auf dem Verbandstag 
- Teilnahme an Sitzungen zur Strukturreform 
- Teilnahme an der HSK-Sportgala 
Franz Josef wies bereits jetzt auf den 23.06.2013 hin, an dem der Verbandstag und der 
Jugendverbandstag in Moers statt findet. Er regte die Teilnahme am Verbandstag an.  
 
Franz Josef Bathen berichtete auch über das Training und die Sichtung zur Kreisauswahl.  
In diesem Jahr nahmen 21 Mädchen aus sechs verschiedenen Vereinen am 
Kreisauswahltraining teil. Die Gruppe wurde im Verlauf des Trainings nicht weiter reduziert, 
sondern in zwei unterschiedliche starke Gruppen aufgeteilt. Die „A-Gruppe“ fährt demnächst 
zum Sichtungsturnier.  
Hans Schlecht merkte hierzu an, dass Dominik Pöttgen kritisiert hatte, dass es keine 
Kreisauswahl für die männliche Jugend gibt. Franz Josef Bathen führte hierzu aus, dass es 
keine Kreisauswahlturniere für die männliche Jugend gibt, aber Sichtungstrainings auf 
Verbandsebene stattfinden.  
 
Michael Feldmann berichtete, dass er als 2. Vorsitzender des Volleyballkreises wieder frei 
von Aufgaben war, da Franz-Josef Bathen alle anfallenden Termine und Aufgaben selbst 
wahrnehmen konnte.  
 
Als Kreisjugendwart berichtete Michael Feldmann über die Organisation des Spielbetriebes 
in der vergangenen Saison und wies noch einmal auf die Kreismeisterschaft der U 12 am 
26.05.2013 in Bestwig. Auch Michael berichtete noch einmal über die Sichtung zur 
Kreisauswahl.  
 
Kreisschiedsrichterwart Ralf Schleifstein informierte die Anwesenden, dass im vergangenen 
Jahr die Schiedsrichterlehrgänge gut besetzt waren und bedankte sich für die gute Mitarbeit 
der Vereine, insbesondere dass jedes Mal unproblematisch ein Ausrichter gefunden werden 
konnte. Im Jahr 2013 werden zwei D-Lehrgang und ein Jugendlehrgang stattfinden. In den D-
Lehrgängen sind nur noch wenige Plätze frei.  
Ralf gab einen Hinweis auf die WVV-Homepage und den dortigen Link zur Schiedsrichter-
Aus- und Fortbildung.  
 
Pressewart Hans Schlecht berichtete über die inzwischen gute Zusammenarbeit mit den 
örtlichen Pressevertretern. Die Beiträge zur Regionalliga/Oberliga/Verbandsliga werden  
regelmäßig Montags, die zu den unteren Liegen regelmäßig jeden Mittwoch in der Presse 



veröffentlicht. Hans Schlecht bat die Vereinsvertreter darum, regelmäßig Berichte zeitnah an 
die Presse weiter zu geben.  
 
Der Beauftragte für den Breitensport Dominik Bette zeigte sich mit dem abgelaufenen Jahr 
sehr zufrieden. Das Spielniveau sei weiterhin gut und im letzten Jahr nahmen neun 
Hobbymannschaften am Spielbetrieb der Hobbyliga  teil. Alle Spiele wurden gespielt. Das 
Endturnier am 15.04.2013 fand mit acht Mannschaften statt.  
 
Der Vorsitzende des Kreisgerichtes Wolf-Arno Mertin war bei dieser Sitzung nicht 
anwesend. Franz-Josef Bathen berichtete stellvertretend, dass das Kreisgericht nicht 
zusammentreten musste.  
 
Über Franz Josef Bathens Tätigkeit als Schulsportbeauftragter hatte er bereits in seinem 
Tätigkeitsbericht als Kreisvorsitzender berichtet.  
 
Kreisspielwart Martin Kösling berichtete  über von ihm wahr genommene Termine wie z.B. 
das Treffen der Kreisspielwarte in Iserlohn und den Kreispokal 2012 in Brilon. Die 1. Damen 
des TuS Nuttlar gewann das Turnier und nahm später auch an der ersten Runde des 
Bezirkspokals teil.  
Zum Kreispokal 2013 wird noch ein Ausrichter gesucht. Es haben sich 12 Mannschaften 
angemeldet.  
Martin Kösling berichtete weiter über die bisher vorliegenden Mannschaftsmeldungen für die 
Saison 2013/2014.  
 
Heike Struwe berichtete als Kassiererin über eine fast ausgeglichene Kassenlage. Im 
vergangenen Jahr betrug der Kassenbestand zum 01.01.2012  759,52 €. Einnahmen von  
712,10  € standen Ausgaben von 574  € gegenüber, so dass ein Gewinn von 138,10 € am 
Jahresende 2012 zu vermelden war.  
 
Der Haushaltsplan für die kommende Saison wurde kurz von Franz-Josef Bathen vorgestellt. 
Er orientiert sich an den Ausgaben des vergangenen Jahres.  
 
Beachwartin Karin Schürmann plant für die Sommerferien 2013 ein Beachcamp, 
wahrscheinlich auf der Beachanlage in Nuttlar. Ein im Jahr 2012 geplantes Quattroturnier 
musste wetterbedingt ausfallen.  
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
 
Die Kasse wurde von den beiden Kassenprüfern Dominik Pöttgen und (vertretungsweise für 
Dirk Hoffmann ) Lisa Bathen am 23.01.2013 geprüft. Es wurden keinerlei 
Unregelmäßigkeiten festgestellt, so dass anschließend auf Antrag von Dominik Pöttgen dem 
Kreisvorstand einstimmig Entlastung erteilt wurde.  
 
TOP 5 : Neuwahlen 
 
Folgende Vorstandsmitglieder wurden einstimmig in ihre Ämter wiedergewählt:  
- Franz-Josef Bathen als Kreisvorsitzender 
- Martin Kösling als Kreisspielwart 
- Hans Schlecht als Pressewart, wobei er seine Amtszeit auf nur noch zwei Jahre begrenzte.  
- Michael Feldmann als Jugendwart 
- Karin Schürmann als Beachwartin 



- Wolf Arno Mertin, Uwe Schlinkert und Ralf Siedhoff als Vorsitzender und Beisitzer des 
Kreisgerichtes.  

- Klaus Vorderwülbecke als Kassenprüfer für den turnusmäßig ausgeschiedenen Dirk 
Hoffmann 
 

Detlef Rose erklärte sich bereit, den Staffelleiterposten der Kreisliga HSK zu übernehmen.  
 
TOP 6: Anschaffungen, Beiträge zum Kreisverband 
 
Auch in diesem Jahr erfolgte eine Abstimmung über die Beibehaltung der Kreisumlage und 
deren Höhe von 20,- €. Bei vier Enthaltungen beschloss der Kreistag die Beibehaltung in der 
bisherigen Form. U.a. werden T-Shirts für die Kinder der Kreisauswahl davon beschafft. 
Heike Struwe wird wieder eine gesonderte Rechnung zur Kreisumlage über den 
Kreisspielwart verschicken.  
 
TOP 7: Kreispokal 2013/2014 
 
Klaus Vorderwülbecke erklärte sich als Vertreter des TSV Bigge-Olsberg dazu bereit, die 
Ausrichtung in diesem Jahr zu übernehmen. Als Termin wurde der 15.09.2013 festgelegt. Das 
Turnier wird in der Sporthalle Bigge-Olsberg stattfinden. Bisher haben sich folgende 12 
Damenmannschaften für das Turnier angemeldet:  
TV Brilon, SUS Reiste, TuS Nuttlar 1 und 2,  TuS Müschede, TV Neheim 1+2,  SuS 
Westenfeld 1+2 , RC Sorpesee, TV Schmallenberg 1 und TuRa Freinohl. Nachmeldungen 
bitte an den Kreisspielwart !!  
Sollte eine Ausrichtung in Bigge-Olsberg auf Grund fehlender Halle nicht möglich sein, so 
erklärte sich der RC Sorpesee bereits vorab als Vertreter bereit.  
 
Die Einladung zum Kreispokal folgt später. Zum Kreispokal der Herren hat sich bisher nur 
die Mannschaft des TuS Müschede angemeldet. Wie in den vergangenen Jahren wird hier der 
Kontakt zum Kreisspielwart Soest gesucht, damit der TuS Müschede evtl. beim dortigen 
Kreispokal mitmachen kann.  
 
TOP 8: Organisation des Jugendspielbetriebes auf Kreisebene 
 
Hans Schlecht regte an, bereits unmittelbar nach den Herbstferien U12 Turniere zu spielen. 
Bisher liegen drei Turniertermine vor.  
 
TOP 9: Organisation der Kreisligen im HSK 
 
Für eine Kreisliga der Herren liegt keine Meldung vor, so dass keine Staffel im HSK 
gegründet wird. Bei den Damen sind bisher 8  Mannschaften gemeldet. Sandro Carla vom 
VfR Winterberg berichtete über ein Problem seines Vereins, keine reine Damenmannschaft 
mehr melden zu können. Er bat daher um Abstimmung, ob eine Mix-Mannschaft, unter 
Beteiligung männlicher Jugendspieler gemeldet werden kann. Die Mannschaft würde 
natürlich außer Konkurrenz starten.  Die Kreisversammlung erklärte sich damit einverstanden. 
Über die einzelnen Regularien (Anzahl der männlichen Spieler auf dem Feld / 
Altersbegrenzung) entscheidet der Staffeltag. Inkl. des VfR Winterberg wären damit 9 
Mannschaften für die Kreisliga HSK gemeldet.  Nun meldete auch der SuS Westenfeld eine 
zweite Damenmannschaft für die Kreisliga an, so dass insgesamt 10 Damenmannschaften 
gemeldet sind.  
 



TOP 10 : Beachangelegenheiten 
 
Karin Schürmann wird in Zusammenarbeit mit Michael Feldmann Termine für ein 
Beachcamp bzw. ein Quattroturnier bekannt geben.  
 
TOP 11 aktuelle Informationen 
 
- Franz-Josef Bathen berichtete, dass zurzeit die zunächst geplante Strukturreform nicht 

weiter verfolgt wird.  
- Es wird Veränderungen auf Verbandsebene geben. Im Rahmen anstehender Neuwahlen 

auf dem Verbandstag in Moers sollen 4 Vize-Präsidenten gewählt werden. Franz Josef 
Bathen und Hans Schlecht werden voraussichtlich nicht mehr als Vizepräsidenten zur 
Verfügung stehen.  

- Hinweis auf die bevorstehenden Europameisterschaften der Damen mit Spielen in 
Halle/Westfalen.  
 

TOP 12 : Verschiedenes  
 
- Hier wurde noch einmal angeregt, die Möglichkeiten der Aktion Schule und Verein zu 

nutzen.  
- Es wurde gebeten, die Homepage des Volleyballkreises HSK weiter mit Informationen zu 

versorgen.  
 

Die Versammlung wurde gegen 21.30 Uhr beendet.  
 

Teil 2 Staffeltag der Kreisliga HSK 2013/2014 
 
TOP 1: Festlegung eines evtl. Nachmeldetermins für Mannschaften.  
 
Es wird kein fester Nachmeldetermin festgelegt. Es wurde jedoch darum gebeten, die 
Mannschaften möglichst bis spätestens Mitte Juni zu melden.  
 
TOP 2 : Einteilung der Kreisligen, Berufung der Staffelleiter 
 
Da sich bis zum heutigen Tag 10 Mannschaften verbindlich angemeldet haben, konnte  
festgelegt werden, dass im Einstaffelbetrieb als Kreisliga gespielt werden soll.  
Detlef Rose hatte sich bereits zuvor bereit erklärt, das Amt des Staffelleiters in der 
kommenden Saison zu übernehmen.  
 
Es soll, wie in den vergangenen Jahren, im Modus des Jugendspielbetriebes gespielt werden. 
Da in vielen Mannschaften jugendliche Spielerinnen eingesetzt werden, sollen die Spieltage 
möglichst nicht in die Ferienzeiten oder auf Jugendspielwochenenden gelegt werden.  
 
Bezüglich der Mixed-Mannschaft des VfR Winterberg wurde festgelegt, dass maximal 2 
männliche Jugendspieler auf dem Feld stehen dürfen, die höchstens U16 sein dürfen.  
 
Die Veranstaltung endete um 22:00 Uhr.  
 
Martin Kösling 
Kreisspielwart und Protokollführer 
 


